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Saint-Maixent-l’École, le 15 Octobre 2024 

 

 
 

Du Conseil d’Administration 

de l’association « LES AMIS DU MUSÉE – LE CHEVRON » 

du Mardi 08 Octobre 2024 

 

Le conseil d’administration, présidé par l’ADC (er) OZOUX, président de l’association « Les Amis du 

Musée - Le Chevron », a eu lieu le mardi 08 octobre 2024, dans la salle « AUBLANC» de l’École Nationale 

des Sous-Officiers d’Active. 

Étaient présents 

1) Membres du conseil d’administration 

Monsieur le Général CHAREYRON commandant l’ENSOA, 

Monsieur le Capitaine LONG, conservateur du musée, 

Madame le Major(f) KHUL vice-présidente des Sous-Officiers de l’ENSOA, 

Monsieur le Maire de Saint-Maixent-l’École, 

Monsieur le Général (2.S) MASSON, 
Monsieur l’Adjudant-chef (er) JAFFRY, 

Monsieur AUDUSSEAU, 
Monsieur le Sergent-chef (er) CORBIN, 

Madame COUSSERGUES, 

Madame STEIN. 

 

2) Membres du bureau 

Monsieur l’Adjudant-chef (er) OZOUX, 

Monsieur le Lieutenant-Colonel (h) RIERA, 

Monsieur le Major (h) STEIN, 

Monsieur le Lieutenant-Colonel (r) BENOIST, 

Monsieur le Major (er) ROBERTSON, 

Monsieur le Major (er) MARSAIS, 

Monsieur le Major (er) YDIER, 

Monsieur l’Adjudant-chef (er) PEREZ, 

Monsieur l’Adjudant-chef (er) FLEURY, 

Monsieur l’Adjudant-chef (er) VIALE, 

Monsieur l’Adjudant (er) TOUZEAU, 

Monsieur CHAUVIN. 
  



 

 2 

3) Invités au conseil d’administration 

Monsieur le Commandant FRESSE Directeur de la Communication, 

Monsieur BRISSON DIRCOM, 

Monsieur l’Adjudant-chef PINEAU régisseur du musée, 

Monsieur LINOSSIER vérificateur aux comptes. 

4) Etaient absents excusés 

Monsieur le Colonel COUSSIERE colonel adjoint et directeur du musée, 
Président des Sous-Officiers du GSBdD, 

Monsieur l’Adjudant-chef SAVARIAU, 

Monsieur ARSONNEAU vérificateur aux comptes. 

Mot d’accueil : 

 Le président de l’association « Les Amis du Musée - Le Chevron», l’ADC (er) OZOUX, remercie de 

leur présence et souhaite la bienvenue à l’ensemble des participants au conseil d’administration. 

 Le conseil d’administration de l’association revêt un caractère un peu particulier cette année. 

 En effet la particularité de ce conseil, c’est une première pour vous mon général, mais également pour 

moi en tant que président de l’association, ainsi que pour notre trésorier le major (er) Robertson et notre 

directeur administratif l’adjudant-chef (er) Fleury. 
 

Le conseil d’administration suivra l’ordre du jour suivant : 

❑ Rapport moral 

❑ Rapport du trésorier 

❑ Certification des comptes 

❑ Rapport du bilan financier 

❑ Évolution et présentation des effectifs 

❑ Renouvellement du CA 

❑ Intervention du conservateur du musée 

❑ Intervention du Maire   

❑ Questions  diverses 

❑ Intervention du Général Commandant l’ENSOA 
 

❑ Rapport Moral : 
 

 Que s’est-il passé depuis notre dernier conseil d’administration. 

 L’inauguration avec la réouverture du musée le 1er juin, journée très solennelle car le même jour la 

ville accueillait le passage de la flamme olympique. 

 Du fait de l’ouverture du musée, tous les jours, en découle une augmentation de la fréquentation, qui 

s’est constatée principalement en juillet, avec une légère baisse en août. 

 La population locale (grands-parents avec les petits enfants) ont été les principaux visiteurs. 

 En septembre reprise du travail et la rentrée scolaire a diminué légèrement le taux de fréquentation. 

 Néanmoins quelques touristes sont passés, mais aussi des groupes scolaires ainsi que les élèves de 

l’ENSOA. 

 Cette ouverture journalière amène une rentrée d’argent régulière grâce aux ventes de la boutique et 

aux dons fait dans le tronc. 

 Ces rentrées de fonds nous amène à voir l’avenir avec optimisme malgré les dépenses à venir entre 

autres : 

- Restauration des plaques murales sur les façades du musée, 

- Financement du mobilier de la boutique. 

Constatation sur les effectifs des adhérents. 

 Nous avons besoins d’adhérents, pas tant pour leurs cotisations, mais pour être crédible lorsque nous 

faisons des demandes de fonds, afin de montrer que nous sommes une force non négligeable. 

« Faire un don c’est bien, une adhésion c’est mieux. » 
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 La première source des adhérents se sont les élèves de l’ENSOA. Lors de la présentation du Musée 

et du Chevron, tous sont volontaires puis rapidement ils oublient. S’en suit l’affectation dans les régiments, 

le travail, missions etc. ….plus le temps de penser au musée. 

 Je pense que nous avons un travail à faire avec les bataillons. 

 Je vais maintenant laisser la parole aux différents intervenants, que je remercie, pour vous présenter 

ce conseil d’administration.  
 

❑ Rapport du Trésorier 
 

Mon Général, Messieurs, 

 Je me présente, je suis Major (er) ROBERTSON, trésorier de l'association « Les Amis du Musée - 

Le Chevron ». 

 Depuis 2023, les comptes de l'Association sont, pour leur ensemble, déposés au Crédit Agricole de 

Saint-Maixent-l'École. 

 Qu'ils s'agissent du compte courant, du Livret A et d'un compte sur livret que nous appellerons 

Livret B. 

 Au cours de cette présentation, je parlerai de la situation financière de notre association, notamment 

du Mécénat et des différents comptes à ce jour. 
 

J'évoquerai successivement :  

 - Les Mécènes, 

 - les entreprises qui ont contribué aux travaux de rénovation du Musée. 

 - Puis, je ferai un point rapide sur la situation de nos différents comptes et 1es évolutions que nous 

 avons entreprises ou que nous souhaitons entreprendre pour améliorer son fonctionnement. 

 Pour rappel, grâce à la bonne volonté de leurs membres et aux actions qu'ils mènent au quotidien, 

l'association tourne dans de bonnes conditions et de ce fait, contribue à la bonne marche du musée. 
 

➢ Le Mécénats 
 

 Le Mécénat pour la rénovation du Musée s'est traduit par une récolte de fonds dont le montant total 

s'élève à 451 500 euros. Plusieurs fondations, entreprises, associations et divers dons y ont contribués. 

 Comme nous pouvons le constater, l'association « Les Amis du Musée - Le Chevron » est le deuxième 

contributeur avec une participation de 70 000 euros soit 15,50% de 1'ensemble du mécénat.  

 Qui plus est, l'association a apporté son soutien au musée durant les 15 derniers mois pour un montant 

de 15 722,49 € correspondant à :  

- l'achat d'objets muséaux pour enrichir sa collection,  

- à l'achat de matériels de bricolage ou fournitures diverses pour effectuer des travaux de 

réfections ou de consolidation,  

- à une participation aux frais de fonctionnement au profit de l'équipe musée. 
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 Vous avez ici les principales entreprises qui ont participé aux travaux de rénovation et les sommes 

consacrées. Sur le montant total du mécénat (451 500 euros), il reste à ce jour la somme de 8 481,50 euros. 

 Les intérêts de placement dont le taux est de 0,5% s'élèvent à 1 039 €. Ils contribueront en partie aux 

frais de gestion. 

 

 

➢ Situation du compte courant 2024 
 

 Depuis le début de l'année, les finances de l'association sont globalement stables. La variation 

observée au mois de juin correspond au transfert des sommes versées depuis le livret B consacré au Mécénat 

et au règlement des travaux aux différentes entreprises. Si le crédit est supérieur au débit, c'est tout 

simplement parce que certains règlements ont été engagés dans les mois qui ont précédés. 
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➢ Gestion CSL (livret B) « MECENAT » 
 

 En avril 2023 a été effectué le transfert du compte CE sur le compte CA soit 196 500 euros.  

 En effet, les fonds du mécénat ont débuté sur le compte de la Caisse d'Epargne avant de basculer pour 

la totalité sur celui du Crédit Agricole.  

 Comme on le constate sur cette courbe, la quasi-totalité des règlements des travaux ont été engagés 

en juin 2024. La différence entre le montant indiqué (8 481 euros) et le solde du mécénat (7 442 euros) 

correspond aux intérêts perçus pour l'année 2023. (Soit 1 039 euros - Placement à 0,5%). Cette somme est 

consacrée au règlement des frais d'agence.  

 Le 26 juin 2024, un contrôle interne budgétaire de premier niveau du domaine « Mécénat – 

Muséographique » de l'association pour le premier semestre a été effectué par le Capitaine Naud, Officier 

Budget de I'ENSOA. Le Procès-Verbal du contrôle interne budgétaire ne révèle aucune anomalie et la qualité 

de comptabilité. Un prochain contrôle sera effectué fin du deuxième semestre 2024. 

 

 
 

➢ Livret A  
 

 L'association a ouvert un livret A au Crédit Agricole et placé la somme de 70 000 euros. Ce compte 

sur livret placé à un taux variable de 3% nous a rapporté à ce jour 1 487 euros.  

 Le livret est plafonné à 76 500 euros de dépôt.  

 I1 constitue une avance de trésorerie destiné à couvrir les besoins ou combler les écarts temporaires 

de trésorerie et assurer la continuité des opérations en cas de difficulté.  

 Le livret A nous a notamment permis de nous engager dans le mécénat de rénovation du Musée 

garantissant une réserve de fonds 
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➢ Gestion du numéraire 

 La vente d'articles par la boutique de l'association et les ventes par correspondances sont nos sources 

de revenus régulières. Dès que nécessaire et pour ne pas entreposer trop de liquidité, le numéraire est déposé 

régulièrement sur le compte courant. Toutes ces transactions comme toutes les autres opérations comptables 

sont inscrites sur le livre de compte de l'association conformément au « Plan comptable Association ». 

 
 

➢ Recette SUMUP 
 

 Depuis la mise en place en boutique du « SUMUP » (Terminal de paiement par carte bancaire ou 

TPE), nous avons considérablement amélioré nos ventes comme vous pouvez le constater. Les frais de 

transaction pour chaque versement sont de 1,75%. 

 Dans les faits, ce taux varie mensuellement selon le montant des versements. Ils s'élèvent 

généralement entre 2 et 2,5 %. 

 Enfin, nous tendons à généraliser les paiements par virement bancaire pour les adhésions, les 

réabonnements et les achats en général. I1 s'agit de virement occasionnel et non permanent. 
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➢ Conclusion 
 

 Pour conclure, L'association a fait l'objet il y a juste une semaine d’une vérification  aux comptes. Le 

montant total de l'ensemble de nos comptes au 30 septembre 2024 s'élève à ll8 020,25 euros.  

 La situation comptable de l'association est saine. 
 

❑ Certification des comptes 

 

PROCÉS VERBAL DES VERIFICATEURS AUX COMPTES 

Période du 1er Janvier 2024 au 1er Octobre 2024 

 

 Sur convocation du président l’ADC (er) Tanguy OZOUX, le Colonel (er) LINOSSIER Jean-Louis 

et l’ADC (er) ARSONNEAU Louis, vérificateurs aux comptes de l’association « Les Amis du Musée- le 

Chevron » ont examiné la situation financière de celle-ci dans ses locaux le 1er octobre 2024. 

  Cet examen a permis de constater : 

- Que les pièces comptables et les justificatifs sont en concordance. avec les écrits. 

- Que l’avoir arrêté à la date du  1er Octobre 2024 est de 118 020,25€ réparti comme suit : 

❖ 37 724,65€  sur le compte courant Crédit Agricole, 

❖ 71 487,50€ sur le livret A du Crédit Agricole, 

❖ 8 481,20€ sur livret B du Crédit Agricole, 

❖ 326,90€ en numéraire. 

Le Colonel (er) LINOSSIER Jean-Louis et l’ADC (er) ARSONNEAU Louis, approuvent la situation 

financière de l’association et expriment leur entière satisfaction pour la tenue des comptes. 

Ils adressent leurs compliments au directeur administratif ainsi qu’au trésorier et demandent que : 
 

 «  QUITUS LEUR SOIT DONNÉ » 
 

Après interrogation des présents au conseil d’administration « quitus » est donné à l’unanimité. 
 

❑ Rapport du Bilan Financier 

 Je me présente je suis l’ADC (er) Fleury, en retraite, je viens de prendre mes fonctions de directeur 

administratif et financier suite à la démission impromptue de mon prédécesseur.  

 La finance n’est pas mon domaine de prédilection mais en tant que sapeur, je me dois de faire 

honneur à la devise du Génie 

« Parfois Détruire, Souvent Construire, Toujours Servir ». 
 

- Toujours servir : je suis là devant vous pour les « Amis du musée le Chevron » 

- Souvent construire : effectivement je me suis livré à quelques modifications nécessaires dans la 

gestion financière. 

- Parfois détruire : je vous rassure je n’ai rien détruit. 
 

➢ Introduction 
 

 L’exercice 2024 est avant tout marqué par la réouverture du musée du sous-officier, tant en terme de 

flux financier, qu’au niveau de la fréquentation. 

 Le bilan financier et le compte de résultat sont issus de l’exploitation des comptes tenus par le trésorier 

et qui ont été certifiés par les commissaires aux comptes. 

 L’association tient une comptabilité de trésorerie qui s’appuie sur les lignes des comptes de la classe 

6 (dépenses) et la classe 7 (recettes).  
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 Le rapport ne sera que le reflet des comptes à l’instant T soit entre le 1 janvier 2024 et le 1er octobre 

2024. Il évoluera avec la fin de l’exercice au 31 décembre 2024. 
 

➢ Bilan provisoire au 30/09/2024 
 

 
 

 La situation bilancielle de l’association est particulièrement saine, avec une trésorerie satisfaisante. 

La réouverture du musée avec sa boutique ouverte 6 jours sur 7 a renforcé la stabilité financière de 

l’association, mais ne doit pas faire oublier les points préoccupants que sont la rentré des cotisations et le 

nombre d’adhérent. 
 

• Actif 
 

 L’actif du bilan donne la situation patrimoniale de notre association, c’est-à-dire ce que l’on possède 

et ce que l’on utilise pour fonctionner soit à ce jour 118 020,25€. 

La totalité de l’actif concerne les liquidités devant servir à financer notre action. II se répartie de la façon 

suivante : 

• 37 724,65€ sur le compte courant 

• 326,90€ en caisse (numéraire) 

• 71 487,50d sur le Livret A (plafond 76 500€ - 3%) 

• 8 481,50 sur le CSL- 0.5% (Mécénat) 
 

 Le point important, l’association n’est pas concerné par les immobilisations puisqu’elle ne possède ni 

bien mobilier ni immobilier. Le stock qui n’est pas valorisé n’est pas pris en compte dans le bilan. 

 Le numéraire provient essentiellement de la vente de la boutique et du tronc mis en place au musée. 

Les fonds sont régulièrement déposés sur le compte courant. 
 

• Passif 
 

 Le passif se compose uniquement de nos fonds propres (incluant l’excédent) et les réserves (livret A 

et CSL). 

 L’association n’ayant pas de dette ou emprunt ils ne figurent pas au passif.  II se répartie de la façon 

suivante : 

• 23 350,76€ de capital 

• 14 700,79€ de résultat 

• 71 487,50€ de réserve (LA) 

• 8 481,50€ de fond dédié au mécénat (CSL) 

 Point important le résultat ou excédent est le montant issu de la différence entre les comptes de la 

classe 6 et 7. 
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➢ Compte résultat 
 

 
 

• Faits marquants 
 

 Les états financiers font apparaitre une évolution positive des résultats de l’exercice en cours. A noté 

que l’essentiel de celui-ci a porté sur la rénovation du musée à la hauteur de 429 658€ soit 80% des dépenses, 

pour ce qui concerne l’association. 
 

• Produits d’exploitation 
 

 Le produit d’exploitation (recettes) est de 545 142,59€, il a progressé de 19% par rapport à 2023. 

 Cette augmentation est principalement due aux flux de trésorerie concernant le mécénat par l’injection 

du CSL vers le compte courant de 429 658€ afin d’honorer nos factures.  

 L’augmentation des ventes de plus de 13% soit 42 501.31€ y participe aussi notamment avec un mois 

de juillet exceptionnel. Enfin les dons manuels 3789.68€ y compris le tronc sont en très net progression. 

 On remarquera une baisse significative des cotisations -28% à ce jour 8063€, mais une évolution 

positive est à envisager d’ici la fin de l’exercice (on l’espère). 
 

• Charges d’exploitation 
 

 Les charges d’exploitation (dépenses) s’élèvent à 530 441,80€ avec une progression supérieure à 

18%. La principale raison de cette augmentation est liée à la rénovation du musée et du paiement des 

factures s’y affairant. Il est à remarquer une légère baisse des achats pour l’instant. Il convient d’avoir une 

attention toute particulière à maîtriser nos achats afin de ne pas sur stocker. Les charges liées au patrimoine 

sont de 3510.24€ soit + 2%. 

 Pour ce qui des achats et charges externe (Internet, affranchissement, fournitures, consommables, frais 

bancaire.....) la baisse de 52% est très significative avec 7676.24€, à contrario pour le MSO une forte hausse 

de 3,8% est le résultat principalement des frais engagés pour des travaux hors mécénat, des frais de 

déplacement SNCF de la Scénographiste. 

 Les frais de patrimoine 3510.24€ quant eux restent stable +2%. 
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• Résultat financier 

 Le résultat financier n’est pas connu à ce jour car les intérêts des livrets A et CSL ne sont pas arrivés 

à terme, seul ceux de 2023 sont pris en compte pour l’instant. 

• Résultat 

 Le résultat est positif avec un excédent provisoire de 14 700,79€. Il montre des conditions 

d’exploitation favorable pour cet exercice 2024, notamment grâce à la réouverture du musée et une 

fréquentation qui profite à notre boutique avec un mois de juillet exceptionnel (+ 6700€).  

 Ce résultat nous permet d’envisager de continuer à développer nos actions au profit du musée. Il 

sera proposé, lors de l’assemblée générale d’affecter tout ou partie de l’excédent du résultat aux réserves 

de l’association. 

• Conclusion 

 Pour résumer ce rapport financier, nous pouvons envisager l’avenir avec une certaine sérénité, notre 

trésorerie est conséquente et nous permet de maintenir, encore pour cette année, les cotisations au même 

niveau même si la diminution des adhérents reste un problème épineux qui mérite toute notre attention. 

 

➢ La boutique 
 

 Comme on la vue précédemment les recettes de la boutique ont largement bénéficiée de la 

réouverture du musée avec une hausse de 13%. L’objectif de 2022 est à notre portée voir le dépasser. 

 La mise en place du TPE SUMUP est un vif succès et nous permet de générer de ventes 

supplémentaires. Toutefois les frais de commission de 1,75% sur chaque transaction semblent tourner 

autour de 2 à 2,5% mensuellement en fonction du versement effectué. 

 

❑ PRESENTATION DES EFFECTIFS 

 

 Les effectifs de notre association s’élèvent à 835 adhérents à jour de cotisation, condition « sine 

qua non » pour être un adhérent à part entière. 

 Les élèves sont notre principal vivier d’adhérents. Force est de constaté une baisse significative de 

20% entre l’année dernière et aujourd’hui en passant de 1082 à 835 adhérents.  

 Pour 2024 seule 1 promotion sur 9, pour l’instant, a adhéré avant de quitter l’ENSOA, en 

l’occurrence la 372ᵉ promotion ADJ André, en cette année olympique, ils sont les bienvenus. 
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 La diapositive suivante nous montre que même si la courbe est erratique avec une moyenne 

théorique de 700 adhésions, par année, il est toujours envisageable d’ici la fin de l’année d’atteindre ce 

chiffre. Reste à convaincre 160 élèves minimum à nous rejoindre d’ici là. 

 

 

 

 Pour finir voici la répartition par catégorie de nos adhérents à jour. 

 
 

➢ Conclusion 

 Comme vous pouvez le voir la relation entre le nombre d’adhérent et les rentrées des cotisations 

n’est plus à démontrer, même si ils ne font qu’un bref passage, d’un an au sein de l’association.  

 Le vivier est là sous nos yeux, à notre portée, à nous tous de les sensibiliser pour qu’ils nous 

rejoignent. 
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❑ Renouvellement du CA 

 Statutairement le Conseil d’administration de l’association « Les Amis du Musée –Le Chevron » 

comporte 26 administrateurs dont cinq membres de droit qui sont : 

• Le Général commandant l’ENSOA, 

• Le Colonel Adjoint Directeur du Musée, 

• Monsieur le Maire de Saint-Maixent-l’École, 

• Le Président Des Sous-Officiers de l’ENSOA, 

• Le Capitaine Conservateur du Musée. 

• Doit être renouvelé : 

• Monsieur le général (2s) MASSON 

 

 Monsieur le général (2s) MASSON est volontaire pour poursuivre son  mandat. 

 

L’ensemble du conseil d’administration approuve le renouvellement du mandat du général (2s) 

MASSON.  

La nouvelle composition du CA sera validée, lors de la prochaine assemblée générale. 

 

❑ Intervention du conservateur du Musée 

 

Mon général, Monsieur le Maire, monsieur le président, chers camarades, 
 

Je tenais d’abord à remercier les « Amis du musée – le Chevron » pour leur présence active tout le mois 

de septembre pour permettre à la boutique d’être ouverte tous les jours.  

Voici quatre mois que le musée du sous-officier a rouvert. Depuis, ce ne sont pas moins de 7 500 visiteurs, 

dont presque 6 000 civils, qui ont visité le musée. 

Cependant, malgré la fin des travaux de rénovation du parcours permanent, d’autres projets en matière 

d’infrastructure sont en soute. La rénovation des espaces du 1er étage avec le déplacement des locaux du 

Chevron devrait se concrétiser en 2026-2027. Le réagencement des espaces permettra de déménager les 

réserves sur le site même du musée.  

Le musée a également des projets d’exposition : une exposition sur la mission « Lynx » avec le peintre 

de l’armée Tabone, une exposition sur le général Marchand qui se tiendra de mai à août 2025, puis une 

exposition dédiée à l’enfant, le soldat et la guerre à l’occasion des 110 ans du 1er emprunt de la Défense 

nationale de 1915. Nous souhaitons également préparer le centenaire du musée qui coïncide avec celui de 

l’inauguration du monument aux morts inauguré par le Maréchal Foch.  

Ce monument, qui va faire l’objet d’une inscription au titre des monuments historiques, à l’instar des 

façades et toitures du musée, a besoin d’une restauration, au même titre que les plaques mémorielles qui 

rappellent le sacrifice de nos anciens, morts sur le champ d’honneur entre 1914 et 1945. Nous avons 

commencé à solliciter des mécènes en vue de la restauration de ces monuments. Le montant global est, 

d’après les derniers devis reçus et actualisés, de 42 000 euros pour les plaques et de 12 000 euros pour le 

monument aux morts.  Ce sont donc 54 000 euros qu’il faut réunir en sollicitant les mécènes, la DMCA, mais 

également en sollicitant auprès des bataillons leur adhésion et leur soutien par l’adhésion des EVSO et un 

don consacré à ce projet par les bataillons. 

Nous sommes les héritiers de cette tradition où depuis plus de 140 ans, les écoles militaires se succèdent 

dans la même ville. A nous de donner du sens en entretenant, restaurant et transmettant le souvenir de ceux 

qui ont vécu et qui sont morts au service de la France. 
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❑ Intervention de Monsieur le Maire 

 Monsieur Baudry, maire de Saint-Maixent-l’École, adresse ses félicitations pour la belle réalisation 

de rénovation du musée. Celui-ci entre pleinement dans le rayonnement sur l’ensemble du territoire. 

 De très bonnes remarques, commentaires et observations lui sont rapportées. 

 Un remerciement particulier pour la mise en valeur de l’exposition retraçant les 80 ans de la libération 

de Saint-Maixent-l’École. 

 Si des besoins se font encore sentir, il ne faut pas hésiter à faire des demandes auprès de la commune. 

❑ Questions  diverses 

A l’issue des interventions aucune question n’a été posée, le président OZOUX remercie l’assemblée 

et clôture le conseil d’administration. 

  Pour conclure j’aborderai trois points 

Primo:  

 Le Chevron se porte bien. Cependant l’ouverture journalière de la boutique, ce qui est une bonne 

chose, est une charge supplémentaire pour le personnel du Chevron, la moyenne d’âge se fait sentir ce qui 

engendre de la fatigue.  

 C’est pourquoi nous avons fait appel aux membres du conseil d’administration et nous avons recruté 

deux volontaires, madame Anny Coussergues et madame Marie Stein qui se sont portées volontaire pour 

assurer des permanences à la boutique.   

 Merci à elles. 

 Merci aux stagiaires (Contrat Armée Jeunesse) qui eux aussi nous assistent dans la permanence à la 

boutique, surtout les week-ends. 

 Secundo:  

J’emploierais la « Marteau Thérapie » 

Nous avons besoins de faire adhérer nos élèves Sous-Officiers. 

Tertio:  

 Mon prédécesseur l’ADC Coussergues a initié la boutique du Chevron. 

 Le Chevron envisage donc de demander à ce que la salle ou se tient la boutique soit baptisée, Salle ou 

Espace « COUSSERGUES ». 
 

❑ Intervention du général commandant l’ENSOA : 

 Le Général félicite et remercie l’association pour la rigueur du suivi des finances. Félicitations 

également pour la qualité des travaux du musée. 

« Le musée du sous-officier est une pépite, et est un outil pédagogique de conservation de la mémoire. 

C’est également un outil de rayonnement du tourisme culturel ». 

Le général annonce : 

- La prochaine décoration du drapeau de l’école, 

- La mise en place de plaques en mémorielles des Sous-Officiers morts au combat. 

 Enfin le général demande que des propositions soient faites pour la boutique lors des venues des 

familles aux différentes cérémonies. 

 

 A l’issue de l’intervention du général le président invite les participants du conseil d’administration 

au verre de l’amitié. 

 
Adjudant-chef (er) OZOUX 

Président de l’association 

« Les Amis du Musée- Le Chevron 

 

  



 

 14 

DESTINATAIRES 

Membres de droit : 
 

Monsieur le Général, commandant l’ENSOA (à titre de compte-rendu), 

Monsieur le Colonel adjoint, Directeur du musée, 

Monsieur le Maire de Saint-Maixent-l’École, 

Monsieur le Président des Sous-Officiers de l’ENSOA. 

Monsieur le Capitaine, conservateur du musée, 
 

Administrateurs : 
 

Monsieur le général (2 S) MASSON, 

Monsieur le Capitaine (er) LE YAOUANC, 

Monsieur l’adjudant-chef (er) JAFFRY, 

Monsieur l’adjudant-chef (er) SAVARIAU, 

Monsieur AUDUSSEAU, 

Madame COUSSERGUES, 

Madame STEIN, 

Monsieur le major (h) MITTON, 
Monsieur le Sergent-chef (er) CORBIN. 
 

Membres du bureau : 
 

Monsieur l’adjudant-chef (er) OZOUX, 

Monsieur le lieutenant-colonel (h) RIERA, 

Monsieur le major (h) STEIN, 

Monsieur le commandant (r) BENOIST, 

Monsieur le major (er) ROBERTSON, 

Monsieur le major (er) MARSAIS, 

Monsieur le major (er) YDIER, 

Monsieur l’adjudant-chef (er) PEREZ, 

Monsieur l’adjudant-chef (er) FLEURY, 
Monsieur l’adjudant-chef (er) VIALE, 

Monsieur l’adjudant (er) TOUZEAU, 

Monsieur CHAUVIN. 
 

Pour information : 
 

Monsieur le lieutenant-colonel (er) CARER, président d’honneur de l’association, 

Monsieur le commandant de la DIRCOM, 

PSO du GSBdD, 

Monsieur LINOSSIER, vérificateur aux comptes, 

Monsieur ARSSONEAU, vérificateur aux comptes. 


